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中央生态环境保护督察群众信访举报
转办和边督边改公开情况一览表

（邵阳市 第二十五批 2024年6月3日）
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交办问题
基本情况

邵东市两塘
路明珠小区
旁MAX酒吧
凌晨三四时
噪声扰民。

新邵县陈家
坊镇富阳村
村干部石某
艳 、前 任 村
干部黄某武
未办理任何
手 续 ，进 行
大规模爆破
采 石 售 卖 。
该行为严重
破环了生态
环 境 ，且 该
爆破点距离
居民点不足
百米。

1.2015 年 至
2016年，绥宁
县堡子岭国
有林场谭某
曾在自己所
承包砍伐山
场伐区外擅
自砍伐大径
杂木香粉材
一车，活立木
蓄积不少于
10立方米。
2.2017 年，绥
宁县堡子岭
国有林场存
在无证砍伐，
总计采伐造
纸 材 约 200
立方米。
3. 绥 宁 县 堡
子岭国有林
场的硬化道
路项目存在
超范围超量
采石、在林场
河道中采石
制砂行为。

邻居刘某某
常将自家猪
栏 打 一 个
洞 ，将 养 殖
污水和生活
污水排到邻
居 家 ，严 重
扰民。

投诉整个邵
阳县的砖厂
和石厂，有环
境污染，很多
都没有办理
环保手续。

2010 年 ，武
冈市水西门
街道枧道村
某村民在自
己住房周围
非法购买了
土地建设养
殖 场 ，规 模
养 殖 猪 、牛
和羊。此地
距居民房屋
仅 几 十 米
远 ，臭 气 难
闻 ，噪 声 扰
民 ，私 自 宰
杀 污 水 横
流 ，因 缺 少
环 保 设 施 ，
下雨天污水
溢 流 到 河
流 ，污 染 灌
溉水源。
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调查核实情况

经调查核实，反映问题属实。

经现场核查，反映问题部分属实。
1.“新邵县陈家坊镇富阳村村干部石某艳、前
任村干部黄某武未办理任何手续进行大规模
爆破，严重破坏生态环境”属实。经调查，2020
年在实施省道232线拆迁安置工程中，因山体
滑坡和落石隐患排险施工需要，经审批实施爆
破，产生的部分石料被原村党支部书记黄某武
私自售卖。
2.“爆破点距离居民点不足百米”属实。经调
查，该工程施工时有5栋房屋距离较近，造成
房屋受损。2023年5月，富阳村村委会对受损
的 5 栋房屋进行补偿和修复，目前已全部到
位。

经调查核实，反映问题部分属实。
1.“2015年至2016年，绥宁县堡子岭国有林场
谭某曾在自己所承包砍伐山场伐区外擅自砍
伐大径杂木香粉材一车，活立木蓄积不少于10
立方米”基本属实。经调查，2014年，谭某在承
包砍伐山场进行林木采伐时，擅自在砍伐山场
伐区外公路边砍伐大径杂木润楠（俗称香粉
材）一株，约2吨，材积估计2立方米，在运输途
中被林场管理人员发现并制止。因案发时间
久远，现已无法核实具体材积数。
2.“2017 年，绥宁县堡子岭国有林场存在无证
砍伐，总计采伐造纸材约 200 立方米”部分属
实。经调查，2017年10月，绥宁县堡子岭国有
林场以清理水毁受灾木及采伐松枯立木为名
在林业主管部门办理了3份林木采伐许可证，
合计批准采伐林木248立方米，其中皆伐山场
采伐指标 26 立方米，择伐采伐证指标两份共
96立方米。经绥宁县森林公安局核实，该场在
择伐采伐过程中实际采伐林木 109.6 立方米
（择伐采伐证指标96立方米，按允许误差10%
折算，择伐数量最多允许采伐105.6立方米），
涉嫌滥伐林木原木材积4.009立方米，折蓄积
6.682立方米，林木价值认定为5000元。
3.“绥宁县堡子岭国有林场的硬化道路项目存
在超范围超量采石、在林场河道中采石制砂行
为”部分属实。2023 年 7 月，绥宁县堡子岭国
有林场阳武店工区大马冲至大水坪工区蓑衣
塘林区公路扩建改造工程项目施工过程中，该
场大水坪工区正在开展河道清淤除障工程。经
绥宁县农业农村水利局批准，将河道清淤产生
的约4000立方米砂石用于林区公路扩建改造工
程。经调查核实，公路扩建改造工程无超范围
超量采石情况，清淤砂石也没有对外销售。

经调查核实，反映问题属实。
经查，2024年5月，刘某某圈养生猪一头，通过
在墙壁上打孔将猪尿水排至邻居家旁边的空
地。

经调查核实，反映问题部分属实。
1.“砖厂环境污染”部分属实。经核查，2023年
有7家砖厂因超标排放问题，被邵阳市生态环
境局邵阳县分局依法立案查处。目前邵阳县
在产的4家砖厂中，邵阳县承学建材有限公司
5月14日、5月15日、5月16日生产初期，存在
超标排放大气污染物的环境违法行为，其余3
家砖厂未发现超标排放污染物。
2.“石场环境污染”不属实。经核实，在产的2
家生产采石企业建设了配套的污染防治设施
并正常运行，其他5家企业均未生产。
3.“砖厂、石场很多没有办理环保手续”部分属
实。经查，邵阳县现有保留砖厂共17家，均办
理了环评审批手续和排污许可证。邵阳县现
有保留采石企业7家，其中湖南双雄矿业有限
责任公司常乐石膏矿、邵阳南方水泥有限公司
邵武观水泥用灰岩矿2家生产采石企业办理
了环评审批手续，均按环保要求建设了配套的
污染防治设施，并保持正常运行；另外5家采
石企业有3家办理了环评审批手续（其中2家
正在建设未投产，1家未建设），2家正在按程
序办理环评手续（未建设）。

经调查核实，反映问题部分属实。
1.“2010年，武冈市水西门街道枧道村某村民
在自己住房周围非法购买了土地建设养殖场”
不属实。据调查核实，该养殖场用地大部分为
本人自有地，其中0.0407公顷是通过换土协议
与枧道村16组部分村民置换所得，无非法买
卖行为。
2.“规模养殖猪、牛和羊”部分属实。该养殖场
2012年至2021年从事生猪养殖，存栏生猪数
量400头左右。2021年退出生猪养殖。目前
饲养牛6头、羊57只，属于家庭畜禽养殖专业
户。
3.“私自宰杀污水横流”不属实。经实地察看
及走访周围住户，该养殖场未见私自宰杀和污
水横流现象。
4.“此地距居民房屋仅几十米远”属实。该养
殖场周边100米内除养殖户本人房屋外还有1
户居民，距离该养殖场地约50米。
5.“臭气难闻，噪声扰民”部分属实。在养殖场
附近能闻到一定臭味，偶有牛羊叫声，牛羊放
养途经路段偶见有牛羊粪便。
6.“因缺少环保设施，下雨天污水溢流到河流，
污染灌溉水源”不属实。该养殖户养殖产生的
少量牛羊粪便全部还田还土农牧综合利用，产
生少量牛羊尿水收集、沉淀后用于还田还土。
现场未见下雨天污水溢流到河流、污染灌溉水
源现象。
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纠 正 违
法行为，
减 轻 对
周 边 环
境 的 影
响。

修 复 生
态，化解
群 众 信
访纠纷。

全面贯
彻落实

“ 绿 水
青山就
是金山
银 山 ”
理 念 ，
加强森
林资源
保护管
理 ，切
实维护
好生态
安全。

立 行 立
改，防止
问 题 反
弹，达到
群 众 满
意 的 效
果。

严 肃 查
处 环 境
违 法 行
为，举一
反三，加
强 对 砖
厂、采石
场 的 日
常巡查、
监管，确
保 企 业
合法、法
规，达标
排放。

积 极 化
解 矛 盾
纠纷，做
好 信 访
维 稳 工
作 。 落
实 整 改
措施，减
少 对 周
边 环 境
影响。

处理和整改情况

处理情况：
1.举报反映的 MAX 酒吧营业执照名
称为湖南鑫睿源文化传媒有限公司。
邵东市城市管理和综合执法局就噪声
扰民一事向该酒吧下达责令限期改正
通知书（邵城行责字〔2024〕3065号）。
2.2024年6月5日，邵东市城市管理和
综合执法局对湖南鑫睿源文化传媒有
限公司立案调查。
3.宋家塘街道办事处要求该酒吧在凌
晨2时前停止营业。
整改情况：
1.2024年6月5日，宋家塘街道办事处
到现场复查，该酒吧已缩短营业时间，
凌晨2时已结束营业。
2.酒吧已在前后门增加隔音棉，并对
原有隔音棉进行更换。

处理情况：
2022 年3月，新邵县自然资源局对黄
某武非法售卖矿石立案调查。2022
年11月，新邵县自然资源局作出行政
处罚，按照 6 元/吨罚款，由于处罚标
准偏低，后追加处罚按照 14 元/吨予
以补足。
整改情况：
1.已立案查处到位。
2.追加处罚按照14元/吨已落实补足。
3.目前安置和排险工程均按计划完成
了生态修复。

处理情况：
1.2014年12月，绥宁县堡子岭国有林
场对肖某某（谭某雇佣的伐木工）滥伐
林木行为罚款1200元。
2.2019 年 7 月 29 日，绥宁县森林公安
局对绥宁县堡子岭国有林场下达林业
行政处罚决定书，处以行政处罚：补种
树木130株，并罚款2万元。
整改情况：
2019年7月30日，绥宁县堡子岭国有
林场缴付罚款2万元。2020年补种了
树木130株。

处理情况：
2024年6月3日，邵阳县农业农村局、
邵阳市生态环境局邵阳县分局、河伯
乡人民政府进行现场调查核实，要求
刘某某将排污孔彻底封堵，并安装排
污管道，将刘某某家生活污水和养殖
废水全部接入化粪池内，定期清掏作
为农肥。
整改情况：
2024年6月6日，经现场核实，该问题
已整改到位。

处理情况：
1.2024 年 5 月 16 日，邵阳市生态环境
局邵阳县分局委托专业检测机构对邵
阳县承学建材有限公司的生产废气进
行检测，检测数据显示该企业生产产
生的废气达到了《砖瓦工业大气污染
物排放标准》（GB 29620—2013）排放
标准限值要求。2024 年 6 月 5 日，经
现场调阅在线监控数据核实，该企业
自 2024 年 5 月 17 日以来废气无超标
排放现象。
2.针对邵阳县承学建材有限公司生产
初期废气超标排放的环境违法行为，
邵阳市生态环境局邵阳县分局5月19
日已对其下达《责令改正违法行为决
定书》。
整改情况：
1.对于已自行停产的砖厂，已要求其
加强停产期间环境管理和日常巡查维
护工作，严防发生突发环境事件。
2.对邵阳县康裕建筑材料有限公司长
乐乡王冲岭和五峰铺镇旸灰岩矿2家
采石企业，由邵阳县自然资源局和邵
阳市生态环境局邵阳县分局指导其按
程序办理相关手续。

处理情况：
1.责令李某某立即清理养殖场周边及
放牧路面粪污，对牛羊粪污及时收集
进入干粪棚，及时做好粪污资源化利
用。
2.要求李某某对牛羊进行圈养，不得
污染周边环境。
整改情况：
目前，该场主已对场内外卫生进行了
清扫，对堆积的羊粪也进行了清运翻
耕还土，并已落实圈养措施。
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邵阳日报讯 （记者 刘波
通讯员 李宗让 肖薇） 6 月 12
日上午，副市长、市级林长胡小刚在
邵阳经开区巡林，督导林长制工作
落实。

在爱莲街道云十村枫树坪砂
山，胡小刚沿着山林一路巡查，详细
了解护林员巡林履职尽责、森林防
火、森林资源保护、国土绿化、林业
灾害防控、林火阻隔系统建设等情
况，现场交办发现的问题。

胡小刚要求，各级各有关部门
要深入贯彻落实习近平生态文明

思想，坚决扛牢生态保护政治责
任，全面推进林长制各项工作落地
落实，以实际行动践行“绿水青山
就是金山银山”理念。各级林长要
增强责任意识，认真履行职责，切
实加大巡护力度，及时摸排和整改
各类风险隐患，发现和制止破坏森
林资源行为，全力守护好森林资
源，守住林业生态安全底线。要加
大林长制工作的宣传力度，增强全
社会保护改善生态环境的责任意
识和参与意识，营造推进林长制工
作的浓厚氛围。

推动林长制工作走深走实

邵阳日报讯 （记者 杨吉
通讯员 黄铭） 6 月 11 日至 14
日，市政协党组副书记、副主席段雪
梅带领“激发商会潜能，助推招商引
资提质增效”课题调研组，赴海南省
调研海南省邵阳商会建设发展情
况，并召开招商座谈会。

在海口中交国际中心，调研组
重点围绕邵商品牌建设、以商招商、
精准对接产业等六方面内容与海南
省邵阳商会负责人、邵商代表深入
交流，认真听取商会和企业发展诉
求，共谋发展对策，并开展招商推介
及政策宣讲活动。

段雪梅高度赞扬海南省邵阳商
会对邵阳经济社会发展给予的关心
和支持。她表示，市委、市政府高
度重视邵阳异地商会建设工作。
市政协将积极发挥职能作用，助推
邵阳营商环境改善，为引老乡、回
家乡、建故乡牵线搭桥、建立平台，
努力促成更多企业走进邵阳、考察
邵阳、投资邵阳，做到热情服务、用
心服务、精准服务，实现企业和地
方互利共赢。

调研期间，调研组一行先后实
地走访了飞行者科技、南方智水科
技、宜坤环境技术等异地邵商企业。

助推招商引资提质增效

邵阳日报讯 （记者 杨吉）
6 月12日，中国人民政协理论研究
会常务理事，清华大学政治学系长
聘副教授、副主任谈火生率研究团
队来邵，围绕省政协2024年重点理
论研究课题“政协专项民主监督工
作机制与实际效能研究”开展调研，
并召开座谈会。市政协副主席伍先
明参加。

在座谈会上，市政协人口资源环
境委员会、社会法制和民族宗教委员
会以及双清区政协结合工作实际，介
绍了我市改善生态环境专项民主监
督工作基本情况，以及助力红旗河治

理的主要做法；我市相关部门和政协
委员代表发言，与课题组成员就相关
问题进行了深入交流。

课题组认为，邵阳市政协认真
贯彻落实党中央关于加强和改进人
民政协民主监督工作的决策部署，
大力推进政协民主监督创新探索，
完善监督工作机制，加强与其他监
督形式的协调配合，更好地把人民
政协制度优势转化为社会治理的实
际效能。课题组表示，下一步将及
时加以总结，将好的做法吸收到课
题研究中，更好推动人民政协事业
高质量发展。

把人民政协制度优势转化为社会治理效能

邵阳日报讯 （记者 杨吉
通讯员 向国华） 6月11日，永州
市政协副主席方智毅率调研组到湖
南古楼雪峰云雾茶有限公司调研茶
产业发展情况。市政协副主席、民
革邵阳市委会主委丰新妹参加。

在湖南古楼雪峰云雾茶有限公
司古楼茶文化园，方智毅一行先后
到茶文化展厅、茶苑长廊等地，详细
了解古楼茶历史文化、茶产业规模、

“茶文旅”融合发展等情况，并就茶
产业的发展现状与企业负责人进行
探讨交流。

方智毅对古楼茶历史文化、品

牌打造、茶旅建设等给予了高度肯
定，并表示将以此次交流学习为契
机，共同探索茶产业发展的新思路、
新方法、新举措，推动两市茶产业高
质量发展。

丰新妹指出，发展茶产业要科学
规划，以科技创新为先导，做强产品、
做优体系、做好营销，深入挖掘雪峰
云雾茶文化，不断提高品牌知名度，
拓宽茶产业效益增长途径；要依托县
域文旅资源开发，促进茶产业与农文
旅融合发展，把茶产业规模优势、品
质优势转化为竞争优势，为加速邵阳
茶产业腾飞贡献洞口力量。

共促邵永茶产业合作发展

邵阳日报讯 （记者 刘小幸
通讯员 杨洪涛） 6月13日至14
日，省人大法制委员会主任委员肖
迪明一行来邵开展《湖南省生猪屠
宰管理条例》修订草案（以下简称修
订草案）立法调研。市人大常委会
副主任毛学雄陪同。

调研期间，调研组一行先后前
往武冈市、邵阳市区部分定点屠宰
场点、农贸市场以及湾头桥镇基层
立法联系点进行实地调研，了解生
猪屠宰场所建设运行、生猪销售情
况，研究论证牛、羊及家禽实行定点
屠宰、集中屠宰的可行性和必要
性。座谈会上，与会单位负责人和
人大代表围绕修订草案进行交流发

言，提出意见建议。
调研组对我市基层立法联系

点建设情况给予肯定，并提出具
体要求。调研组强调，要深入贯
彻习近平总书记关于全过程人民
民主的重要论述，建好用好“连心
桥”“直通车”，原汁原味反映基层
人民群众的呼声、诉求和愿望，让
基层人民群众真正站在地方立法
舞台的中央。调研组要求，要加
强生猪屠宰监管，完善质量管理
制度，提升检疫监督能力，确保猪
肉质量安全。要落实企业主体责
任，完善污水处理设施，提升污水
处理能力，实现达标排放，防止环
境污染。

让基层群众站在地方立法舞台中央
肖迪明率队来邵开展《湖南省生猪屠宰管理

条例》修订草案立法调研


